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新竹市政府土秘室是-個讓人感覺

舒適安寧的空間，雖然是公務機關，但

主任秘書李宏生先生卻是讓人感到一如

自家長輩般的和藹，經過 4番寒喧，在

主秘暸解友聲雜誌和這次訪問的主題

後，就正式展開了訪談。

問:今天訪談的主要議題是新竹市的交

通問題，能否先請主秘簡單描述目

前新竹市之交通狀況。

答:過去新竹由於汽機車數量大幅成

長，尖峰時段若干聯絡道路服務水李宏生主秘(左)談新竹市交通改善計畫。

準不足，道路系統功能無法滿足現

有需求，造成交通的混亂及擁擠現象 O 近來，在市政府的一番努力之下，已有顯

著的改變，例如過去從高速公路下交流道走光復路進入市區，因為光復路的堵車

嚴重，平均需耗時36分鐘。在我們將南下出口交流道改成三車道往竹東、往市區

以及往大學路方向，另外加強光復路兩側違規停車拖吊，在尖峰時段每個路口也

加派義交及警員指揮交通，重要路口禁止左轉，加上光復路改善工程完成，現在

由光復路進入市區平均只需十多分鐘。市府自蔡市長就任以來，即以改善交通問

題為首要目標，而新竹市交通問題又以光復路交通問題最為嚴重，所以短期改善

光復路交通瓶頸，提高交通服務品質，是市政府的第一要務 G 到目前為止改善成

效良好。

問:對於交通大學入口的大學路有沒有什麼改善計畫呢?

答:由於大學路過去路幅過窄，只有雙向各一個車道，園區又有很多人從大學路經園

區側門上班，再加上原本進出交大的車潮，使得過去大學路在上下班時間常常是

寸步難行，從交大門口到大學路口常常要花半個小時以上，後來我們把大學路前

半段改成三車道，在上下班時間機動調撥，在加上路口增加交警和義交指揮交
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通，現在整個大學路的交通狀況，已經有了顯著的提升。

問:針對大學路幅過窄，造成人行空間的不完善，市府是不是有什麼因應之道?

答.關於人行道的部分，因為目前旁邊是中油用地，曾經向中國石油公司協調開放部

分苗圈，供大學路行人行走，不過沒有結果，現在暫時有畫了一公尺寬的行人空

間，不過大學路是都市計畫中的二十米道路，將來會做拓寬的工作。

問:短期內大學路會有這樣的計畫嗎?另外對於長久大學路未來的交通又有何計畫

呢?

答:短期內沒有計畫。但兩年後三十米的計畫道路完成時，即可由此進入園區，到時

(廣大學路的交通狀況就會和現在大不相同，它的車流將會大為抒解。

問:目前市府新建的公道五似乎沒有頭尾，發揮的功能還不大，不知道市府對於公道

五有何計畫?

答:雖然公道五跨越高速公路的工程尚未完成，市府為了提早發揮公道五功能，採取

了很特別的變通方式，於公道五交流道未完工前，租質約2000m'土地，借道打通

埔頂路銜接公道五，而另外一端接忠孝路，所以目前公道五己能發揮部分功能 O

將來配合公道五規劃公車專用道車道佈設工程，由忠孝路公道五轉金城一路至光

復路規劃設置公車專用道，配合光復路改善工程，將來公道五對光復路之交通改

善會產生很大的效果。
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李宏生主秘(右二)全家褔照。
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問:目前市區火車站交通流量已經很大，再加上未來SOGO商圓的形成，不知道市府有

何應變措施?

答:目前已經在著手改善中正路、西大路、北大路的交通狀況，再來是中華路會增加

車道，其他路段會伴隨交通流量做適時調整 o 另外，我們也希望加強大眾運輸之

品質與功能，促使大眾多利用大眾運輸工具，因為這一帶商圈就在新竹客運總站

旁，其實利用客運進入本區頗為方便，可以多多利用。

問:對於將來市區停車空間可能嚴重不足的問題，要如何因應呢?

答:在規劃中有十六個停車場預定地，希望這些預定地在未來都能完成，完成後應該

能夠滿足大部分的停車需求 O

問:對於目前大眾運輸系統的狀況，主秘有何想法?

答:目前新竹的公車路線不夠普及，以致於搭乘不夠方便，因此在規劃路線上

應該有所改進。另外應該配合靈活運用中大型等不同型態的公車。在未來我們更

希望輕軌捷連系統能夠付諸實現。

問:目前舊市區路幅都有過窄的問題，未來在類似城隍廟或是護城河邊的街道，有沒

有可能規劃成類似台北西門盯商圈的行人徒步區呢?

答.舊市區的狀況和台北城臨廟有所不同，過去也曾經在圓環附近三商百貨一帶規劃

單行道，但實際執行卻有問題，現在也取消了。所以，行人徒步區需要妥善地規

劃 O 從城隍廟一帶到火車站之間的一些路線，是可以試著著手規劃。

問﹒我們知道，交通的規劃與都市規劃相關性很高，往往影響城市的發展，請教主秘

未來有沒有可能在目前的舊市區以外發展出新的都市中心呢?

答:除了老市區要做規劃、更新外，當然也需開發新的地區，在光復路到頭前溪之間

未開發的土地也將納入都市計畫，將來高鐵通車後這個區域也會逐漸往成為新興

交通轉運中心這方面發展。目前已在做地形測量。

問:最後請主秘簡單描述，為我們勾勒新竹交通遠景的藍圖。

答:解決交通問題應該以大眾運輸為基本，另外需重視行人空間，再配合車輛停車空

間三方面著手並行。未來新竹的交通應該會是以高速鐵路為主幹，若高鐵沒辦法

達到，則以高速公路為主幹，另外再用公車建立一個棋盤式的交通，健全整個大

交 眾運輸系統。其次，對人行空間的暢通和維護為最重要，不但需有遮陽、避風功

大 能，還可以逛街購物，所以騎樓要先求暢通，再求整齊，最後配合整體來改善整

友 個景觀和交通。停車空間也需要做規畫和改善。整合起來，建立一個交通順暢，

聲 適合輕鬆便利生活的城市 O
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